



Conseil économique et social

Distr. générale
18 octobre 2016
Français
Original : anglais

Comité chargé des organisations non gouvernementales

Session ordinaire de 2017

30 janvier-8 février et 21 février 2017

Rapports quadriennaux pour la période 2012-2015 présentés par l'intermédiaire du Secrétaire général, en application de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social, par les organisations non gouvernementales dotées du statut consultatif auprès du Conseil*

Note du Secrétaire général

Additif

Table des matières

| | <i>Page</i> |
|---|-------------|
| 1. Association genevoise pour l'alimentation infantile..... | 3 |
| 2. Global Alliance for Improved Nutrition..... | 4 |
| 3. Global Ecovillage Network | 6 |
| 4. Global Family for Love and Peace | 7 |
| 5. Global Policy Forum | 8 |
| 6. Global Social Observatory..... | 9 |
| 7. Globethics.net Foundation..... | 10 |
| 8. Goi Peace Foundation..... | 11 |
| 9. Good Neighbors International..... | 12 |
| 10. Gran Fraternidad Universal | 13 |
| 11. Hebrew Immigrant Aid Society | 14 |

* Les rapports présentés par les organisations non gouvernementales ne sont pas revus par les services d'édition.



| | |
|---|----|
| 12. Hong Kong Federation of Women | 15 |
| 13. HOPE Worldwide | 16 |
| 14. Horizon Foundation | 18 |
| 15. Housing Works | 19 |

1. Association genevoise pour l'alimentation infantile

Statut consultatif spécial : 2008

Introduction

L'Association genevoise pour l'alimentation infantile est membre de l'International Baby Food Action Network (IBFAN).

Objectifs et mission de l'organisation

L'Association a pour objectifs de protéger, promouvoir et soutenir l'allaitement naturel conformément au Code international de commercialisation des substituts du lait maternel de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et aux instruments relatifs aux droits de l'homme des Nations Unies.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

IBFAN : Plan de mise en œuvre de l'OMS pour la Stratégie mondiale pour l'alimentation du nourrisson et du jeune enfant, rapports de la Rapporteuse spéciale sur le droit à l'alimentation, « Kit de ressources sur la protection de la maternité » de l'Organisation internationale du Travail (OIT) et étude du Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme (HDCH) sur le droit à la santé des enfants. L'Association a présenté des rapports parallèles au Comité des droits de l'enfant, au Comité des droits économiques, sociaux et culturels et au Comité pour l'élimination de la discrimination à l'égard des femmes. Elle a préparé une déclaration conjointe à la dix-neuvième session, rédigé des déclarations écrites pour les vingt-cinquième et vingt-sixième sessions et contribué à des manifestations parallèles à la vingt-neuvième session du Conseil des droits de l'homme. L'IBFAN a également contribué au guide technique sur la mortalité des enfants du HCDH, à la Recommandation générale sur les droits des femmes rurales du Comité pour l'élimination de la discrimination à l'égard des femmes et au Cadre de collaboration avec les acteurs non étatiques de l'OMS.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'Association a assisté à l'Assemblée mondiale de la Santé et aux réunions du Conseil d'administration de l'OMS. Elle a contribué à des déclarations orales et écrites lors de sessions du Comité des droits de l'enfant et du Comité des droits économiques, sociaux et culturels. En 2015, elle a assisté à la consultation technique de l'OMS sur les conflits d'intérêts dans les domaines de la nutrition, à une session du Mécanisme international de la société civile auprès du Comité de la sécurité alimentaire mondiale et à une session du Groupe de travail intergouvernemental sur la question des droits de l'homme et des sociétés transnationales.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'Association a organisé une réunion avec la Rapporteuse spéciale sur l'alimentation et le Comité des droits de l'enfant, tenu une manifestation parallèle au Conseil des droits de l'homme en collaboration avec l'Organisation mondiale de la Santé, organisé une réunion d'information du Comité des droits de l'enfant en collaboration avec l'OMS et le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF), diffusé une enquête de l'OMS sur l'application de ses directives sur le VIH et l'alimentation des nourrissons, organisé une manifestation parallèle à l'Assemblée mondiale de la Santé en collaboration avec l'OMS et contribué aux rapports de l'UNICEF sur les changements climatiques et sur l'allaitement maternel, au guide pratique à l'attention des ONG sur les droits de l'enfant et l'entreprise de l'UNICEF et la Commission internationale des juristes, au séminaire de l'OMS et l'OIT sur la protection de la maternité, au Réseau de surveillance et d'appui à l'échelle mondiale pour l'application du Code international de commercialisation des substituts du lait maternel (NetCode) de l'OMS et aux outils de suivi de NetCode, ainsi qu'à la révision des directives sur l'alimentation des nourrissons et jeunes enfants en situation de transit de l'UNICEF, Save the Children et le HCR.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'Association a produit le film « Tout sur IBFAN », publié une série de fiches d'information sur l'allaitement, préparé une déclaration sur les résidus chimiques et l'alimentation du nourrisson et du jeune enfant, élaboré une foire aux questions sur les prébiotiques et les probiotiques et contribué à l'élaboration, par Asia & the Pacific Society, du rapport : « A fox building a chicken coop? – World Health Organization reform: Health for All, or more corporate influence? » (« Un renard pour bâtir un poulailler ? – Réforme de l'Organisation mondiale de la Santé : Santé pour tous ou influence grandissante des entreprises ? »).

2. Global Alliance for Improved Nutrition

Statut consultatif spécial : 2008

Introduction

La Global Alliance for Improved Nutrition (GAIN) est une fondation mondiale créée en 2002 pour lutter la malnutrition et basée en Suisse.

Objectifs et mission de l'organisation

GAIN mobilise des partenariats public-privé et apporte un appui financier et technique visant à fournir des aliments nutritifs aux populations les plus exposées au risque de malnutrition.

Changements à signaler

GAIN a développé sa présence dans les pays visés pour améliorer l'efficacité des programmes. L'organisation a renforcé sa fonction politique et représentative à Washington, au Canada et dans les Pays-Bas tout en consolidant les capacités

techniques et les capacités de gestion de son siège. Elle a investi dans des modèles novateurs pour atteindre les principaux groupes cibles que sont les nourrissons, les enfants, les adolescentes et les mères, et accru les investissements dans la recherche pour combler les lacunes en matière de données factuelles sur la nutrition et le comportement des consommateurs.

Contribution à des activités des Nations Unies

Les programmes de GAIN en Afrique et en Asie ont permis de fournir des produits nutritionnels, tels que des aliments de base enrichis, et d'appuyer l'amélioration de la santé maternelle et infantile par la promotion de l'allaitement naturel et de produits spécialisés destinés aux nourrissons de plus six mois et aux jeunes enfants. GAIN a collaboré avec des entreprises locales pour améliorer la qualité de la nourriture et forger des alliances. Elle a aidé des pays à mettre fin à toutes les formes de malnutrition, y compris en atteignant d'ici à 2025 les objectifs arrêtés à l'échelle internationale relatifs aux retards de croissance et à l'émaciation chez les enfants de moins de cinq ans, et répondre aux besoins nutritionnels des adolescentes, des femmes enceintes ou allaitantes et des personnes âgées.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

GAIN a notamment participé aux sessions annuelles de l'Assemblée mondiale de la Santé, assisté aux réunions de la Commission du Codex Alimentarius de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) en qualité d'observatrice et co-organisé des manifestations de divers organismes des Nations Unies, notamment la quarante-deuxième session du Comité de la sécurité alimentaire mondiale et les réunions des mécanismes du secteur privé, la réunion d'experts sur les interactions politiques entre le commerce et les objectifs de développement durable de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement (CNUCED), le Forum du secteur privé de l'ONU en 2015, la manifestation de haut niveau de l'Assemblée générale des Nations Unies intitulée : « Harnessing the power of multi-stakeholder partnerships to achieve the Sustainable Development Goals in Food and Nutrition Security » (« Mobiliser la puissance des partenariats multipartites pour atteindre les objectifs de développement durable sur la sécurité alimentaire et nutritionnelle »), la troisième Conférence internationale sur le financement du développement, la deuxième Conférence internationale sur la nutrition (CIN2), le débat thématique conjoint de 2014 sur le thème : « Le rôle des partenariats dans la mise en œuvre du programme de développement pour l'après-2015 », le lancement de la Business Platform for Nutrition Research (BPNR, ou « Plateforme commerciale pour la recherche en nutrition ») et la Conférence internationale contre la malnutrition infantile du Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF).

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

GAIN est l'un des principaux participants à l'initiative Renforcer la nutrition (SUN) et a créé, conjointement avec le Programme alimentaire mondial (PAM), le Réseau du secteur privé SUN. En outre, elle travaille en collaboration étroite avec le PAM à la coordination des politiques et la mise en œuvre des programmes dans les pays. En janvier 2014, GAIN s'est vue décerner le Hunger Hero Award par le PAM. GAIN s'est associée à l'UNICEF sur divers projets, dont des projets d'iodation

universelle du sel dans 13 pays. Elle a régulièrement assisté à des réunions du Conseil exécutif de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et a collaboré étroitement avec le Département Nutrition de l'OMS sur les questions théoriques liées à l'enrichissement des produits alimentaires et à la nutrition chez la mère, le nourrisson et le jeune enfant. En septembre 2015, GAIN et le Gouvernement de la République-Unie de Tanzanie, avec d'autres partenaires, ont organisé le premier Sommet mondial Future Fortified sur l'enrichissement des aliments à Arusha (Tanzanie). GAIN est également membre du Projet de changement de la perception de la Genève internationale dirigé par l'Office des Nations Unies à Genève.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Les programmes de GAIN, pour certains d'alimentation scolaire, ont permis de fournir des vitamines et des minéraux essentiels à des enfants, de promouvoir l'enrichissement des aliments de base consommés par les filles et les jeunes femmes en vue de réduire la carence en fer et l'anémie, d'améliorer les pratiques d'alimentation des jeunes enfants et de renforcer l'état nutritionnel des nourrissons et des jeunes enfants. GAIN a appuyé l'allaitement naturel exclusif pendant six mois et l'introduction d'aliments complémentaires et suppléments nutritifs pour les enfants de plus de six mois tout en poursuivant l'allaitement pendant deux ans et au-delà. Elle a contribué à rendre la maternité saine et à ouvrir de meilleures perspectives pour les nourrissons en améliorant l'ingestion de micronutriments par les filles, les adolescents et les femmes. Elle a soutenu des projets à petite échelle visant à fournir des repas riches en nutriments aux personnes vivant avec le VIH. Et elle a conclu et favorisé des partenariats actifs visant à fournir des ressources et une assistance technique à des alliances nationales et internationales de gouvernements et d'acteurs du secteur privé et de la société civile travaillant ensemble à la réduction de la pauvreté et à l'amélioration de l'état nutritionnel et sanitaire.

3. Global Ecovillage Network

Statut consultatif spécial : 2000

Introduction

Global Ecovillage Network est l'organisation faitière des écovillages disséminés dans le monde entier.

Objectifs et mission de l'organisation

Global Ecovillage Network a pour objectifs de développer le réseau mondial d'écovillages, de favoriser la diffusion de l'information sur les concepts, les solutions et les sites de démonstration d'écovillages et de mettre en place de solides réseaux d'écovillages internationaux, nationaux et régionaux, puis de regrouper ces projets locaux au sein d'un mouvement mondial solide et participatif.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

Global Ecovillage Network a mis en place des établissements humains durables dans des zones rurales et urbaines du monde entier. À travers son organisation partenaire Gaia Education, Global Ecovillage Network a publié des supports de formation et encouragé la mise en place de cours qui ont contribué à promouvoir la Décennie des Nations Unies pour l'éducation au service du développement durable et le Plan d'action mondial pour l'éducation au service du développement durable, ainsi que des modules de formation de l'Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche (UNITAR).

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Les représentants de Global Ecovillage Network ont, entre autres, organisé une manifestation parallèle au Sommet sur le climat de 2015 en partenariat avec le réseau européen d'action locale pour lutter contre le changement climatique ECOLISE (European Community-Led Initiatives for a Sustainable Europe). Ils ont aussi participé au Forum politique de haut niveau en 2013-2015, à la plupart des sessions du Groupe de travail ouvert sur les objectifs du développement durable, à plusieurs réunions préparatoires et audiences pour la Conférence internationale sur le financement du développement de 2015, à des sessions extraordinaires de l'Assemblée générale des Nations Unies et à des réunions d'information du Groupe d'experts sur les indicateurs relatifs aux objectifs de développement durable.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Aucune coopération n'a été signalée.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Des communautés ont mis en place des programmes de formation à la conception d'écovillages dans plus de 40 pays. Global Ecovillage Network a produit un bulletin d'information trimestriel donnant des exemples de pratiques exemplaires et de moyens pour atteindre les objectifs de développement durable. Le Permaculture Eco Village de Ndanifor sert de modèle et de principale composante à la stratégie de développement durable à l'horizon 2020 de l'écovillage de Bafut, au Cameroun. La Women Builder's Cooperative forme des femmes aux techniques de construction écologique et naturelle, ce qui a pour effet d'améliorer leur revenu et leurs moyens de subsistance.

4. Global Family for Love and Peace

Statut consultatif spécial : 2012

Introduction

Global Family for Love and Peace (GFLP) se consacre à l'édification d'un monde harmonieux par la promotion d'une l'éducation fondée sur des valeurs, l'organisation et la conduite d'activités dédiées aux jeunes dans le domaine des services sociaux et l'incitation au dialogue interconfessionnel.

Objectifs et mission de l'organisation

Global Family for Love and Peace a pour objectif de transformer en action le pouvoir de l'amour grâce au dialogue interculturel et interconfessionnel, le règlement des conflits et les activités et programmes liés à la culture de la paix des Nations Unies, à la Journée internationale de la paix et au développement durable.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

Global Family for Love and Peace a parrainé la Semaine du dialogue interreligieux en tant que projet de consolidation de la paix axé sur la prévention des conflits.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Global Family for Love and Peace a coparrainé la célébration de la Journée internationale de la paix en 2015 et une manifestation à l'occasion du 70^e anniversaire des Nations Unies.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Global Family for Love and Peace a participé au programme annuel de la Semaine mondiale de l'harmonie interconfessionnelle parrainée par l'Alliance des civilisations de l'Organisation des Nations Unies.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Global Family for Love and Peace et le Fonds des Nations Unies pour l'enfance ont créé conjointement le jardin d'enfants Dayu de Kawhmu, dans la région du delta, au sud du Myanmar. Le jardin d'enfants emploie des enseignants professionnels au niveau préscolaire et fournit des repas, une éducation et des soins médicaux gratuits aux jeunes enfants de familles d'agriculteurs lorsque leurs parents sont occupés pendant la saison des pluies. Global Family for Love and Peace a également créé une ferme écologique internationale à Naung Moon, près de Lashio, dans l'état septentrional de Shan, au Myanmar. Le projet s'appuie sur des pratiques agricoles et techniques d'agriculture biologique écophiles pour améliorer la qualité de vie, ouvrir de nouvelles perspectives pour les agriculteurs locaux démunis et offrir aux enfants une éducation et une formation professionnelle pratiques.

5. Global Policy Forum

Statut consultatif spécial : 2000

Introduction

Créé en 1993, le Global Policy Forum (GPF) suit l'élaboration des politiques aux Nations Unies.

Objectifs et mission de l'organisation

Le GPF a pour mission de contribuer à la tenue des engagements pris au niveau mondial, de sensibiliser et de mobiliser les citoyens du monde et de militer pour les questions de paix et de justice internationales.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

Au cours de la période 2012-2015, le GPF a mis l'accent sur le Programme de développement durable à l'horizon 2030, le financement du développement et le rôle des partenariats, y compris avec le secteur privé. Il a coordonné le groupe de réflexion de la société civile sur les perspectives de développement mondial, qui a lancé la publication phare « No future without justice » lors de la Conférence des Nations Unies sur le développement durable, et organisé plusieurs manifestations publiques sur de grandes questions liées à l'ordre du jour des Nations Unies.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Des représentants du GPF ont régulièrement assisté à des réunions de l'Assemblée générale, du Conseil économique et social et de ses organes subsidiaires, et participé à toutes les réunions du Groupe de travail ouvert sur les objectifs de développement durable, de la troisième Conférence internationale sur le financement du développement, de la Conférence des Nations Unies sur le développement durable de 2012 et du Sommet des Nations Unies sur le développement durable de 2015.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Le GPF travaille en étroite collaboration avec l'Institut de recherche des Nations Unies pour le développement social (UNRISD), y compris pour ses ateliers : « Women's Mobilization for Gender-Egalitarian Policy Change in the 20 Years since Beijing » (« Mobilisation des femmes pour un changement politique en faveur de l'égalité des sexes 20 ans après la mise en œuvre du Programme d'action de Beijing ») et « Responsibility and Accountability in the Post-2015 Agenda » (« Responsabilité et imputabilité dans le Programme pour l'après-2015 »).

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Aucune activité n'a été signalée.

6. Global Social Observatory

Statut consultatif spécial : 2008

Introduction

Le Global Social Observatory est une organisation internationale créée pour faciliter le dialogue et diffuser des informations sur les questions sociales.

Objectifs et mission de l'organisation

L'objectif du Global Social Observatory est de soutenir le développement social durable en encourageant les parties prenantes à s'engager dans la recherche des solutions et la cohérence des politiques.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

Le Global Social Observatory a animé une série de colloques sur la participation du plus grand nombre pour prévenir et contenir les maladies non contagieuses et présenter une déclaration finale énonçant les enseignements tirés à l'Organisation mondiale de la Santé (OMS). Il a conclu un partenariat avec l'initiative Renforcer la nutrition et, pendant les réunions mondiales de celle-ci, proposé des consultations, présenté des exposés et, en 2015, animé une conférence mondiale sur les conflits d'intérêts.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Le Global Social Observatory a participé à des consultations informelles organisées par l'OMS sur les cibles et indicateurs relatifs aux maladies non contagieuses, sur les conflits d'intérêts et sur les préparatifs de l'examen à 20 ans de la Conférence internationale sur la nutrition. Il a participé à deux événements consacrés au dialogue pour le Mécanisme mondial de coordination pour la lutte contre les maladies non transmissibles, organisé des webinaires, des tables rondes et des débats sur le programme de développement pour l'après-2015 dans le cadre du Forum public de l'Organisation mondiale du commerce (OMC) et présenté des exposés lors de manifestations parallèles à la Conférence Rio+20. Il a aussi participé au Comité de la sécurité alimentaire mondiale (CSA) et assisté à des sessions et manifestations parallèles du Conseil des droits de l'homme, de la Réunion de haut niveau des Nations Unies sur les objectifs du Millénaire pour le développement et du programme de développement pour l'après-2015. Enfin, il était présent à la treizième session du Groupe de travail ouvert sur les objectifs de développement durable, à des consultations informelles sur le programme de développement pour l'après-2015 et à la réunion de haut niveau des Nations Unies sur le programme de développement pour l'après-2015.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Aucune coopération n'a été signalée.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Le Global Social Observatory a élaboré un outil de référence sur la prévention et la gestion des conflits d'intérêts au sein de l'initiative Renforcer la nutrition.

7. Globethics.net Foundation

Statut consultatif spécial : 2012

Introduction

Globethics.net est un réseau mondial de personnes et d'institutions intéressées à l'éthique appliquée et une bibliothèque en ligne.

Objectifs et mission de l'organisation

L'objectif de Globethics.net est d'assurer l'égalité d'accès à des ressources dans le domaine de l'éthique appliquée afin de permettre aux individus et institutions des pays en développement et en transition de participer au débat mondial sur l'éthique.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

La bibliothèque en ligne de l'organisation a mis à disposition près de 32 000 documents émanant ou traitant des Nations Unies et de ses institutions. Globethics.net a publié des 92 livres en lien direct avec le programme de l'ONU en matière de développement, tandis que les Programmes régionaux de Globethics.net ont alimenté la bibliothèque en ligne en contenu spécialisé provenant des différentes régions, favorisé la croissance du réseau et facilité la mise en œuvre des projets spéciaux. La conférence annuelle du Global Ethics Forum s'est concentrée sur la promotion de valeurs dans les affaires, la lutte contre les inégalités et l'encadrement responsable.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Des représentants de Globethics.net ont participé à la première réunion d'examen de la Consultation ouverte sur l'examen d'ensemble de la mise en œuvre des conclusions du Sommet mondial sur la société de l'information en 2013.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Globethics.net a organisé un atelier thématique sur l'éthique de l'innovation numérique lors du Sommet mondial sur la société de l'information, forum accueilli par l'Union internationale des télécommunications (UIT). Globethics.net a signé un accord de constitution de bibliothèque visant à constituer une collection institutionnelle en ligne avec le concours de l'Institut de recherche des Nations Unies pour le développement social (UNRISD). Elle a assuré chaque année des modules de formation sur la déontologie à l'Executive Summer School du Global

Environmental Policy Programme (GEPP) mis en place dans le cadre d'un partenariat entre le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) et l'Université de Genève (UNIGE), en Suisse. En octobre 2014, Globethics.net a co-organisé avec le Bureau des Nations Unies pour les partenariats une réunion de haut niveau intitulée : « Ethics in Politics and Business: Tools for Strengthening Values-based Leadership » (« L'éthique en politique et dans les affaires : quels outils pour renforcer un encadrement fondé sur des valeurs »). Le 30 avril 2015, le Directeur du Bureau de la déontologie des Nations Unies a donné, à l'invitation de Globethics.net, une conférence publique sur le thème : « Doing Ethics in an Imperfect World: Instruments and Dilemmas in the United Nations System » (« Appliquer des règles de déontologie dans un monde imparfait : Instruments et dilemmes dans le système des Nations Unies »).

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Le Globethics Leadership Centre a ouvert ses portes en 2014 pour offrir des ressources, des perspectives de collaboration et des sessions de formation, en particulier aux petites et moyennes entreprises. Globethics.net a également constitué une collection en ligne dédiée à la justice climatique.

8. Goi Peace Foundation

Statut consultatif spécial : 2004

Introduction

La Goi Peace Foundation mène des travaux de recherche et activités éducatives en faveur de la paix et du développement durable.

Objectifs et mission de l'organisation

La fondation entend favoriser l'avènement d'une société mondiale durable et harmonieuse et promouvoir la coopération entre les personnes et les organisations.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation a contribué à l'élaboration de solutions durables à divers problèmes mondiaux en mettant essentiellement l'accent sur la sensibilisation et l'éducation en faveur de la paix et du développement durable, le renforcement des communautés locale et mondiale et l'autonomisation des citoyens, en particulier les jeunes.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

La Goi Peace Foundation a assisté à plusieurs sessions de la Commission du développement social des Nations Unies, à la Conférence mondiale de l'UNESCO sur l'éducation pour le développement durable, à la consultation de l'UNESCO et la

réunion de planification des réseaux partenaires du Programme d'action mondial pour l'éducation au service du développement durable et au débat, organisé en décembre 2015 à la bibliothèque de l'Université des Nations Unies, sur le thème : « The UN Security Council in the 21st Century » (« Le Conseil de sécurité de l'ONU au 21^e siècle »). Elle a co-organisé la Conférence des jeunes de l'UNESCO sur l'éducation au développement durable en 2014, s'est associée à l'UNESCO pour le 8^e Forum des jeunes de l'UNESCO et a organisé une manifestation socioculturelle dans le cadre du programme officiel du Forum.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

La Goi Peace Foundation a co-organisé une manifestation spéciale intitulée « United for a Culture of Peace Through Interfaith Harmony » (« Unis pour une culture de la paix grâce à l'harmonie interconfessionnelle ») avec le Président de la soixante-septième session de l'Assemblée générale des Nations Unies, signé un accord de partenariat avec l'UNESCO pour promouvoir conjointement le développement de la jeunesse et l'engagement civique, co-organisé avec l'UNESCO le Concours international de dissertation pour la jeunesse et organisé l'édition 2014 du Concours de l'entrepreneuriat pour la jeunesse citoyenne avec le soutien de l'UNESCO.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

La Goi Peace Foundation a organisé l'édition 2015 du Concours international de dissertation pour la jeunesse afin de célébrer le soixante-dixième anniversaire de l'UNESCO. Elle a aussi créé le programme « Earth Kids Space » comme activité officielle de la Décennie des Nations Unies pour l'éducation au service du développement durable, lancé le forum annuel de la Goi Peace Foundation pour renforcer la paix et soutenir le développement durable, entamé un cycle de conférences publiques sur les valeurs pour le 21^e siècle et instauré des dialogues bimensuels sur le thème « Living a New Civilization » (« Vivre une nouvelle civilisation ») afin de renforcer les communautés ayant adopté un mode de vie durable. L'organisation a également lancé l'initiative Fuji Declaration, une alliance multidisciplinaire internationale d'individus et d'organisations. Elle a enfin terminé, en 2015, une étude intitulée : « ESD: Education for Creating a New Civilization » (« Éducation au service du développement durable : L'éducation pour créer une nouvelle civilisation »).

9. Good Neighbors International

Statut consultatif général : 1996

Introduction

Good Neighbors International (GNI) une organisation spécialisée dans l'action humanitaire et les activités de développement visant à autonomiser et protéger les communautés les plus pauvres et les plus vulnérables dans 37 pays d'Asie, d'Afrique et d'Amérique latine.

Objectifs et mission de l'organisation

GNI promeut et protège les droits fondamentaux à travers des activités de sensibilisation inclusives et globales et des programmes axés sur la bonne gouvernance, l'éducation, la santé, l'eau et l'assainissement, la création de revenus, le partenariat communautaire et le secours d'urgence.

Changements à signaler

GNI a mis en place trois bureaux régionaux en Asie, en Afrique et en Amérique latine pour améliorer la coordination et l'efficacité des projets dans chaque région. En 2013, GNI a adopté une nouvelle politique de développement.

Contribution à des activités des Nations Unies

Entre la Conférence Rio+20 en 2012 et le Sommet des Nations Unies sur le développement durable en 2015, GNI s'est jointe aux efforts de sensibilisation au développement durable déployés par la société civile aux niveaux régional et national.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Entre 2012 et 2015, GNI a participé et contribué à plus de 60 réunions internationales, dont des consultations du Programme alimentaire mondial (PAM), des sessions du Conseil des droits de l'homme, des consultations du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) avec les ONG et des conférences du Département de l'information des Nations Unies. GNI a participé au Forum mondial sur l'éducation de 2015 et apporté une contribution à la troisième Conférence des Nations Unies sur la réduction des risques de catastrophe.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

GNI a participé au mécanisme de coordination par groupe thématique du Bureau de la coordination des affaires humanitaires (OCHA) lors de crises humanitaires, notamment en tant qu'institution co-pilote au sein du groupe de la protection à Gorkha, suite au séisme de 2015 au Népal.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

GNI a mené des projets de développement communautaire, des actions de plaidoyer pour les droits de l'enfant ou des interventions humanitaires, et notamment : le Hope School Project visant à construire 46 écoles en Afrique, un projet axé sur la malnutrition à Kagina, en République du Rwanda, et un projet « Santé maternelle et infantile » de formation du personnel de santé local assorti de programmes et campagnes de sensibilisation des membres de la communauté. GNI a créé le premier hôpital au monde spécialisé dans les maladies parasitaires par le biais de son projet de lutte contre les maladies tropicales négligées en République-Unie de Tanzanie. L'organisation a lancé 24 programmes novateurs de « technologie appropriée » dans 10 pays et, par le biais de Good Sharing, une entreprise sociale spécialisée dans l'adaptation aux changements climatiques en Mongolie, distribué 40 500 accumulateurs de chaleur respectueux de l'environnement à haut rendement

énergétique. L'énergéticien coréen GS Caltex et l'Agence de coopération internationale de la République de Corée ont collaboré avec GNI pour créer « Good Solar Innovation », une entreprise sociale fournissant à des ménages extrêmement pauvres du Cambodge un accès à de l'énergie durable.

10. Gran Fraternidad Universal

Statut consultatif spécial : 2000

Introduction

La Gran Fraternidad Universal (GFU), encore dénommée « Universal Great Brotherhood », est une organisation qui vise à susciter une culture de paix en menant des activités dans 23 pays.

Objectifs et mission de l'organisation

Depuis 1948, elle œuvre pour le développement humain dans plusieurs domaines : éducation, santé, culture, droits de l'homme, nutrition, environnement, science et tolérance, entre autres.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

La GFU a organisé des conférences et des forums lors de la Journée internationale du Yoga et lors d'un Congrès international sur le yoga à Maracay, au Venezuela.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Des représentants de la GFU ont assisté à la soixante-cinquième Conférence du Département de l'information pour les ONG, à la sixième session du Groupe de travail à composition non limitée sur le vieillissement et à la cinquante-huitième session de la Commission de la condition de la femme. Elle a célébré chaque année la Journée internationale de la femme et participé aux réunions d'information du Département de l'information pour les organisations non gouvernementales qui ont lieu tous les jeudis.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

La GFU a travaillé avec des enfants et de jeunes adultes dans le cadre d'un programme d'échange culturel baptisé « Culture of Peace, the Science of Living » (« Culture de paix, la science de la vie »), avec la participation de représentants de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO) et d'autres organisations gouvernementales et non gouvernementales.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

La GFU a organisé des conférences éducatives et planté des arbres dans ses ashrams, dans une optique de reboisement et de préservation de l'environnement, à l'occasion de la Journée internationale de la Terre. De plus, des représentants se sont régulièrement rendus dans des communautés autochtones afin d'y dispenser des soins médicaux et de proposer des services d'éducation, d'hygiène et de santé infantile, ainsi que des ateliers à l'attention des femmes enceintes et des jeunes adultes sur les dangers de la drogue, sur la nutrition et sur les exercices préparatoires au yoga.

11. Hebrew Immigrant Aid Society

Statut consultatif spécial : 2008

Introduction

La Hebrew Immigrant Aid Society (HIAS) est une organisation internationale qui encourage et aide les réfugiés à se construire une nouvelle vie dans la sécurité et la liberté.

Objectifs et mission de l'organisation

Les objectifs de la Hebrew Immigrant Aid Society sont d'offrir une aide aux réfugiés et aux migrants, de réunir les familles séparées et de permettre aux immigrés de commencer une nouvelle vie dans leur pays d'adoption.

Changements à signaler

En décembre 2015, la HIAS a transféré son siège à Silver Spring, dans l'état du Maryland, aux États-Unis.

Contribution à des activités des Nations Unies

Entre autres activités, la HIAS a fourni aux réfugiés et autres déplacés des services visant à satisfaire leurs besoins en protection juridique, contribué à identifier les réfugiés ayant besoin de se réinstaller dans un pays tiers, facilité cette réinstallation et favorisé leur intégration dans le pays d'accueil. Elle a aussi mis en œuvre des programmes psychosociaux visant à aider les réfugiés et autres déplacés à mettre au point des mécanismes de survie et d'appui communautaire, proposé des moyens de subsistance pour les réfugiés et déplacés ou encore plaidé la cause des réfugiés, demandeurs d'asile et autres déplacés auprès des gouvernements et des Nations Unies afin de les aider à trouver un lieu d'accueil sûr où ils puissent se sentir libres.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

La HIAS s'est engagée dans les exercices de planification des opérations de pays pour le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) et a participé activement aux sessions annuelles des consultations du HCR avec les

ONG, ainsi qu'aux consultations tripartites annuelles sur la réinstallation et au dialogue sur la protection des réfugiés du Haut-Commissaire.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

La HIAS a travaillé en étroite collaboration avec le HCR et le Programme alimentaire mondial (PAM), dans le cadre d'un accord tripartite en République du Tchad, pour fournir un service d'écoute psychologique pour les personnes traumatisées et des services sociaux, pour distribuer des vivres dans les camps de réfugiés et pour faciliter la réinstallation des personnes ayant besoin de protection. La HIAS a fourni des services collectifs à des enfants et des adolescents, initié les parents aux dispositions de la Convention relative aux droits de l'enfant et formé d'autres ONG partenaires au code de conduite du HCR destiné aux agents de l'aide humanitaire. La HIAS a également collaboré avec le HCR et le Fonds de contributions volontaires des Nations Unies pour les victimes de la Torture pour administrer un programme de lutte contre les persécutions sexuelles et sexospécifiques. En Ukraine, toujours en partenariat avec le HCR, elle a mis en œuvre des programmes visant à fournir une assistance juridique aux demandeurs d'asile et, à compter de 2014, collaboré avec celui-ci pour proposer un suivi et fournir une assistance juridique aux déplacés.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Avec l'appui du HCR, la HIAS a mis en œuvre des projets de protection des réfugiés colombiens visant à fournir une aide humanitaire et un soutien psychosocial, à prévenir et combattre la violence sexuelle et sexiste, et à faciliter l'accès à des solutions durables pour les réfugiés, les demandeurs d'asile et d'autres populations vulnérables. En partenariat avec le Programme alimentaire mondial, la HIAS a distribué des bons alimentaires, formé des réfugiés sur la nutrition et, par l'intermédiaire d'un projet de réhabilitation urbaine, aidé les réfugiés urbains à planter des vergers destinés à leur propre utilisation.

12. Hong Kong Federation of Women

Statut consultatif spécial : 2000

Introduction

La Hong Kong Federation of Women a été créée en juin 1993 pour unir les femmes des conditions sociales les plus diverses.

Objectifs et mission de l'organisation

La Hong Kong Federation of Women a pour objectif d'étudier, améliorer et défendre les droits légitimes et le statut des femmes tout en entretenant des liens avec des organisations semblables du monde entier.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

La Hong Kong Federation of Women a organisé et participé à des conférences, présentations et séminaires et a publié des supports sur les droits des femmes et les problèmes qu'elles rencontrent. En 2013, elle a organisé un forum intitulé « Searching for a New Dimension for Hong Kong Women » (« En quête d'une nouvelle dimension pour les femmes de Hong Kong ») visant à explorer une nouvelle orientation pour l'évolution de la condition des femmes au 21^e siècle. Elle a également plaidé en faveur d'une cinquième conférence mondiale sur les femmes.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Aucune information fournie.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

En 2013, la Hong Kong Federation of Women a convié la représentation en Chine de l'Entité des Nations Unies pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes (ONU-Femmes), en tant qu'oratrice invitée, au forum « Searching for a New Dimension for Hong Kong Women », pour échanger des données d'expérience concernant l'évolution de la condition des femmes.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

La Hong Kong Federation of Women a fait don de 625 000 et 300 000 dollars de Hong Kong pour venir en aide aux victimes du tremblement de terre du Sichuan et du Yunnan, ainsi que d'un million de dollars de Hong Kong pour la distribution de « sacs de l'amour et de la chance » aux personnes âgées et familles à bas revenu. Elle organise régulièrement des stages de formation visant à renforcer l'employabilité des femmes. Le « Youth Leadership Million Dollars Training Programme » (« Programme de formation de jeunes dirigeants doté d'un million de dollars ») propose une session de formation intensive des jeunes dirigeants, sur sept mois, qui vise à développer leurs compétences managériales et personnelles. Le sous-comité des affaires internationales a organisé un déjeuner trimestriel pour discuter de la sensibilisation des femmes aux enjeux internationaux actuels, tandis que le bulletin d'information trimestriel de la Fédération a servi de support à la publication d'un article bilingue intitulé « World Focus » (« Perspective mondiale ») visant à promouvoir l'autonomisation des femmes et l'égalité des sexes et à élargir davantage la connaissance de ses membres en matière d'affaires internationales.

13. HOPE Worldwide

Statut consultatif spécial : 1996

Introduction

Le mouvement « International Churches of Christ » a fondé HOPE Worldwide, Ltd (HWW) en 1991 pour servir la cause des pauvres et des nécessiteux du monde entier.

Objectifs et mission de l'organisation

HWW fournit des services communautaires durables, à fort impact, aux pauvres et aux nécessiteux

Changements à signaler

HWW a commencé à opérer sa transition d'un réseau affilié à un réseau mondial d'organisations membres fin 2015.

Contribution à des activités des Nations Unies

HWW répond aux besoins à satisfaire dans les domaines de la santé, de la prise en charge des orphelins et des enfants vulnérables, des services sociaux et de l'intervention en cas de catastrophe.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

HWW a participé à la troisième Conférence mondiale des Nations Unies sur la réduction des risques de catastrophe.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Un représentant de HWW siège au Comité directeur de l'équipe de travail régionale interinstitutions sur les enfants et le sida (Regional Interagency Task Team, RIATT) pour l'Afrique orientale et australe, qui est hébergé par le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF). HWW a participé aux modules d'action groupée du Bureau de la coordination des affaires humanitaires (OCHA) dans les domaines de l'éducation et la nutrition en collaboration avec l'UNICEF, de la santé avec l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), et de la logistique et l'alimentation avec le Programme alimentaire mondial (PAM). En Indonésie, l'organisation a mis en œuvre un programme avec le Bureau des Nations Unies pour la prévention des catastrophes (UNISDR) afin de renforcer la capacité des éducateurs en matière de préparation aux catastrophes. Elle a collaboré avec le Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés en Malaisie pour fournir gratuitement des soins de santé de base aux réfugiés, contribué à l'élaboration par l'UNICEF de directives nationales sur les espaces amis des enfants aux Philippines et participé aux phases d'essai et de validation de trousse de premiers secours psychologiques pour enfants et adolescents mises en place conjointement avec l'UNICEF. Elle a aussi participé à un séminaire fermé sur l'innovation en matière de développement du jeune enfant proposé par l'UNICEF en Afrique du Sud ou encore, en Papouasie-Nouvelle-Guinée, assumé le rôle de partenaire d'exécution du programme national de lutte contre le VIH financé par le Fonds mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme, avec le conseil conjoint du Programme des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) et du Bureau des Nations Unies pour les services d'appui aux projets (UNOPS).

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

HWW a participé à de nombreuses activités à l'appui des objectifs du Millénaire pour le développement, dont des programmes d'alimentation et de

nutrition ou de dispense de soins médicaux primaires, de soins dentaires et de soins de santé tertiaires dans deux hôpitaux gratuits. L'organisation a fourni un logement, de l'eau potable, de l'électricité et un système d'élimination des déchets à des malades de la lèpre, en Inde, en facilitant leur accès à des soins médicaux et à l'emploi, ainsi qu'en renforçant leurs aptitudes professionnelles. Elle a fourni des denrées alimentaires de base, un abri, de petits moyens de subsistance et d'autres services aux bénéficiaires victimes de sept catastrophes et trois autres crises. Elle a parrainé des étudiants et réalisé d'autres activités de soutien scolaire à des élèves du primaire et du secondaire en Asie et en Afrique. Elle a incité des travailleuses du sexe à se constituer en groupes et à s'engager dans des activités de substitution par le biais d'une formation à l'entrepreneuriat, d'une mise en relation avec des institutions de microfinancement et d'une formation sur l'encadrement et la gouvernance. HWW a également formé des travailleuses du sexe dans les domaines de la violence sexiste, de l'autoprotection et de l'autonomie fonctionnelle. Elle a autonomisé des femmes par le biais de petites entreprises et de mécanismes financiers, dispensé des formations sur la protection de l'enfance, ouvert des centres d'instruction sur les moyens de subsistance et consenti des prêts sans intérêt pour les petites entreprises à domicile gérées par des mères.

Au Royaume du Cambodge, HWW a mis en place un système de santé sans but lucratif géré par des femmes et des professionnelles de santé formées et rémunérées. Elle a mené dans des pays d'Afrique une campagne de sensibilisation communautaire sur l'importance de la visite prénatale, de l'orientation des patients et de l'accouchement en établissement sanitaire. HWW a également ouvert un hôpital des femmes et des enfants à Kampot, au Cambodge.

L'organisation a joué un rôle clé dans plusieurs pays en matière d'accès des personnes touchées par le VIH à un suivi médical complet, de dépistage et traitement de la tuberculose au niveau communautaire et d'éducation au traitement contre le paludisme. En coopération avec l'industrie pharmaceutique par le biais de prestations en nature et de médicaments à bas coût, HWW a pu fournir des médicaments de première nécessité à prix abordable lors des 220 000 consultations données chaque année au Cambodge.

14. Horizon Foundation

Statut consultatif spécial : 2012

Introduction

Horizon Foundation a été créée en 2006 pour mettre en œuvre des projets de développement communautaire en Sierra Leone.

Objectifs et mission de l'organisation

La Fondation a pour objectif de veiller à la réalisation des Objectifs du Millénaire pour le développement et au respect de l'Accord de Paris sur les changements climatiques.

Changements à signaler

Aucun changement à signaler.

Contribution à des activités du système des Nations Unies

Horizon Foundation a appuyé les travaux des Nations Unies visant à stopper la propagation du virus mortel Ebola par la mise en œuvre programmes Eau, Assainissement et Hygiène pour tous (WASH) en Sierra Leone. La Fondation s'est également engagée dans des efforts d'emploi des adultes pour réduire la pauvreté.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Aucune information fournie.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Aucune coopération n'a été signalée.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Horizon Foundation a mis en œuvre un programme de logement pour aider les adultes sans abri. La Fondation a également lancé le projet « Back To Farm » (« Retour à la ferme ») visant à équiper les agriculteurs ruraux en outils agricoles de base afin de leur permettre de relancer la production agricole comme mesure de relèvement après-Ebola.

15. Housing Works**Statut consultatif spécial : 2012****Introduction**

Housing Works est une communauté de guérison composée de personnes infectées ou touchées par le VIH/sida.

Objectifs et mission de l'organisation

Housing Works a pour objectif de mettre un terme à la double crise du sans-abrisme et du sida par la multiplication des actions de plaidoyer, la fourniture de services vitaux et l'appui des structures entrepreneuriales qui soutiennent ses efforts.

Changements à signaler

En 2014, Housing Works a été désignée « 330(h) Federally Qualified Health Center (FQHC) », ou Centre de santé certifié au niveau fédéral conforme à la section 330, aliéna h sur les sans-abris, par la Health Resources and Services Administration (HRSA), l'Administration chargée des services et ressources de santé des États-Unis. Housing Works peut désormais prétendre à des aides fédérales pour couvrir le coût des soins non rémunérés ainsi qu'à un meilleur remboursement des soins couverts par les programmes Medicaid et Medicare. L'organisation a également restructuré son conseil d'administration, chargé de superviser les services de soins de santé, pour y inclure au moins 51 % de représentants des patients conformément aux directives de la HRSA. En 2014 encore, Housing Works a fusionné avec le Positive Health Project (PHP), une organisation spécialisée dans le

faire-savoir et la réduction des risques auprès des usagers de drogues injectables, des personnes transgenres et d'autres populations à haut risque. Elle a également fusionné avec le HIV Law Project, qui fournissait des services juridiques gratuits exclusivement aux personnes à bas revenus vivant avec le VIH/sida depuis 1989.

Contribution à des activités des Nations Unies

Housing Works offre une gamme complète de services aux personnes : soins de santé primaires et soins de santé mentale, gestion de dossiers, traitement de la toxicomanie, services de santé comportementale et de réduction des risques, logement avec services de soutien transitoires ou permanents, services juridiques et programme de formation professionnelle pour les personnes vivant avec le VIH/sida.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Aucune information fournie.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Housing Works a siégé dans l'organe directeur du Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) en sa qualité d'ONG membre du Conseil de coordination du Programme. Elle a fait partie de l'équipe de travail interinstitutions sur la protection sociale, les soins et le soutien et a organisé la réunion « Éliminer la pauvreté et les inégalités et mettre fin à l'épidémie de sida » visant à trouver des moyens d'éliminer les obstacles sociaux et structurels existants à l'accès aux services anti-VIH conjointement avec l'ONUSIDA, le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF), la Banque mondiale, le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et l'Organisation internationale du Travail (OIT). Housing Works a lancé avec l'ONUSIDA trois projets pilotes de lutte contre les facteurs sociaux du VIH à Kiev (Ukraine), Lusaka (Zambie) et Port-au-Prince (Haïti).

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

En 2013, le Housing Works Asylum Project a été lancé pour veiller à ce que les militants de la cause LGBT persécutés à l'étranger puissent demander l'asile aux États-Unis et à ce qu'ils puissent acquérir les compétences et l'appui dont ils ont besoin pour vivre de manière autonome. Le projet Asylum tire parti des ressources des programmes de logement, de soins cliniques, de services juridiques et de gestion des dossiers pour offrir une gamme complète de services.